

HACHINOHE ROTARY CLUB

Club Weekly Bulletin

No. 3 2 8 9 No. 3 2 9 0 2023.11.1 発行 合併号

広 青少年奉仕 夏川戸 斉 会 長 紺野 副 会 長クラブ奉仕 事 松本 剛典 橋本 昭一 計 妻神 和憲 会 会長エレクト 橋本八右衛門 会場監督 佐々木泰宏 職業奉仕 道尻 誠助 直前会長 小林 幹夫 社会奉仕 岡崎 孝文 副幹事 小田山紀暢

寿栄

例会場 八戸グランドホテル 例会日 毎週水曜日 12:30 事務所 八戸市番町14 八戸グランドホテル内

電話 (43) 0 6 0 8 FAX (43) 0 6 6 1 e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp

http://hachinohe-rotary.org/

正一 会報・広報委員長 峯 同副委員長 上村 奉樹 同 委 員 妻神 和憲 同委員野村

国際ロータリーのテーマ $-2023\sim24$ 八戸ロータリークラブのテーマ

世界に希望を生み出そう

和而不同(わじふどう)

国際ロータリー会長 ゴードン R.マッキナリー

八戸ロータリークラブ会長 紺 野 広

ロータリー財団月 間 月 は 11

第3289回例会 2 0 2 3 . 1 0 . 1 8

会長要件 紺野 広 会長



国際奉仕 鶴飼

いよいよ今日の予行で全員 で打ち合わせをするのは最後 になり、あとは各部門ごとの 対応になります。現在でもい ろいろ流動的な部分もあろう

会計補佐 小井田和哉

かと思いますし、当日不測の事態が起きるこ とも想定されます。ただ、クラブから出した 築舘智大さんの顔をつぶさないように、顔が ピカッと光るように、築舘さんを立てながら クラブ一丸となってやっていきたいと思いま す。それがわれわれのクラブの力にもなりま すし、今後の糧になっていくのだろうと思い ます。忙しく、ギスギスしないようにわれわ れも楽しく、地区大会の3日間を過ごせれば いいのではと思います。人手が足りないとこ ろには自ら応援に行っていただいて、足りな い時には遠慮なく応援を頼んで力を合わせて 地区大会を乗り切っていければと思っていま

きょうの予行もよろしくお願いします。

幹事報告 松本 剛典 幹事



○来週はガバナー公式訪問、 慰労会がグランドホテルであ ります。来週は昼例会ではな く、夜例会を兼ねた公式訪問 ですので、時間をお間違えの

ないようにお願いします。

クラブ協議会には入会2年目以内の会員が 極力参加いただきたいと思っています。出欠 の連絡がまだの方は事務局までご連絡お願い します。

○地区大会に基隆ロータリークラブの会員、 ご家族の方々がいらっしゃいますが、21日生 大懇親会の後に二次会を企画しています。は るばる台湾からお出でいただいていますので、 できるだけクラブの皆さんにご協力いただい て、快く楽しんでいただきたいと思っており ます。二次会の出欠がまだの方は早めのお返 事をお願いします。

○基隆の皆さんは22日(日)の朝、7時過ぎの新 幹線で帰路に就かれますので、お見送りもお 願いします。6:40くらいには八戸駅到着で すので、6:40に八戸駅新幹線改札口の前に

集合いただくかたちでご協力お願いします。 お見送りできる方に挙手いただきたいと思い ます。10名の皆さんは22日(日)朝6:40に新幹 線改札前に集合でお願いします。また、9:00 からは本大会も始まりますので、スーツで来 ていただければありがたいです。

委 員 会 報 告

親睦・会場委員会

栗谷川敏彦委員



○ニコニコボックスの報告 橋本八右衛門さん

いよいよです。ご協力よろ しくお願い申し上げます。 上村奉樹さん

地区大会がんばりましょう! 宮下 悟さん 地区大会、盛会と成功を祈念!! 熊谷清一・山村和芳さん ニコニコデー

妻神和憲地区大会実行委員長



今回は一つの試みとして、 プログラムを思い切って紙媒 体から電子化してみようと企 画しました。SDGsもありま すが、世の中がどんどん使っ

ていっているのがほとんどですから、進めていきたい。My Rotaryなどもみんなでやりましょうと言ってもデジタル媒体に拒否感があるようです。比較的簡単にやれますので、皆さんぜひ電子プログラムで参加してください。食事中で申し訳ありませんが、QRコードを入れるだけですので、実際に入れてみましょう。QRコードにカメラを向けてください。そうするとカメラの画面にRID2830と出ますので、そこをタップしてください。するとそこにもうプログラムが入ってくると思います。地区大会down roadと出てきますので、そのままダウンロードできます。

どうしても使えない方のために紙媒体も準備しています。八戸クラブはホームクラブですので、積極的に使っていただきたいと思っています。将来的にはこういう時代がくると思っています。これをわれわれが仕掛けよう

と思ったのは、県内の青森、八戸、弘前などの老舗クラブがガバナーを出したときが一番何かをやりやすいだろうということで、さまざまな批判を覚悟で今回やってみようと決めました。ぜひとも皆さん方に協力いただいて、積極的に活用していただければと思います。どうしても見づらいという場合には紙のものも準備しています。

この後、小井田委員長よりタイムスケジュールを見ながら一連の流れを進めて参ります。このプログラムを見ながら時間を追いかけて進めていきたいと思っています。

地区大会予行②

小井田和哉地区大会総務委員長



地区大会予行として、作業 分担表を時間軸に沿って、皆 さんに何をしていただきたい かということについてご説明 いたします。

10月20日金)

お名前を確認ください。

8:30 担当者は事務局から公会堂に荷物を 運びます。

9:00 集合

受付、会議室3、和室、大会議室などさまざま準備をしなければいけない部屋があります。机の配置、入り口に○○の部屋などの紙を貼るなどの準備。

受付机を並べて、東第1、東第2などのグループごとにお渡しする紙袋に詰める作業、名札チェック、クラブごとに紙袋を何個に、名札をまとめて用意するなどの作業をします。順次いろいろなところに分かれて作業をします。

黄色に色分けしている方が責任者です。机 の並べ方は石橋信雄さん、受付は橋本八右 衛門さんです。早く作業が終わったところ は他をお手伝いください。

• R I 会長代理送迎: R I 会長代理は札幌 からお昼頃に着かれます。道尻さんと山 村さんに三沢空港までお迎えして、グラ ンドホテルにお連れすることをお願いし ます。

- タイからビチャイ パストガバナーが来られます。八戸駅にお昼頃到着されますので、紺野会長と松本幹事にお迎えをお願いします。
- 緑色の方は朝からゴルフに行っていただく方ですので、それぞれご確認ください。
- ・午前中で準備は終わらせたいと思っていますが、この日の午後から使った会議室を片付けたり、大会議室では翌日に特別昼食会のために机を並べ替えてセッティングをする作業があります。
- ・全体を通してのリハーサルを午後1時からできる範囲で流しで行います。

夕方からもリハーサルがあります。これは ステージ担当の人間である程度できるかと 思っています。

- 各種委員会:パストガバナーとガバナー 補佐が出ます。これは登録・決議・委任 状委員会ですので、直接は関係ありませ んが、お部屋を用意して、片づけます。
- 諮問委員会:パストガバナーの会議で、 会議室3を使いますので、机の配置を変 えなければなりません。
- 16:00~ R I 会長代理が来られて、地区指導者研修セミナー

17:00~17:30 会長幹事会

16:00~ RI会長代理歓迎晩餐会(グランドホテル)に向けて準備に行っていただく方は水色の皆さんです。17:30頃から移動していただく方もいます。

R I 会長代理歓迎晩餐会は青く塗っている 7人の方は出席されます。他の方は受付だ けお手伝いしていただきたい方もいらっ しゃいます。

18:30~ 基隆の歓迎会も萬鱗で行われます。 出席と書かれている方はこちらにいらして ください。

どちらにも出ない方は最終的に公会堂で作業が遅くまで必要になると思います。決議委員会が終わった後にその資料をコピーして袋の中に入れたりなどがありますので、よろしくお願いします。

*RI会長晩餐会や基隆懇親会に出ない、作業だけの方はスーツでなくても汚れてもいい服装でも、よろしいかと思います。

10月21日(土)

- 8:30 当日準備の方は集合。前日準備が終了しているのでないとは思いますが、何があるかわからないので、8:30に集合ください。
- 9:00 集合。会場ホールに入って、最後の リハーサル、ステージセット、受付最終確 認などの作業が発生します。黄色の方が各 場所の責任者です。
 - *基隆の皆さんには公会堂に入っていただきますが、各クラブ紹介後の11:00頃には抜けます。小林さんたちが観光にお連れします。
- 10:00 エキスカーション出発 高谷さん帯同。
- 10:00 第一本会議

ステージ壇上に座る方 築舘ガバナー、紺 野会長、RI会長代理

- *B1展示室準備:お昼ご飯の場所に使用 しますが、テーブル・椅子がないので出し て準備する作業。1F食堂前のホール、2 F和室も椅子テーブル用意。
- 11:00 特別昼食会準備 2 F会議室 R I 会長代理とちょっと高価なお弁当を食

べます。出席は60数人です。

前日、別の会議で使用後に椅子テーブルを 並び替えるので、21日のセッティングに なっているはずです。当日はお弁当を並べ たり、お茶を出す準備。

12:00 特別昼食会

弁当配布 一般ロータリアン用のお弁当を 受付で並べ、クラブ単位で渡す作業。 結構な量がありますので、皆さんで手分け してお願いします。

- 12:40~13:10 塩町えんぶり組演舞(恵比寿舞、えんこえんこ)公会堂ホール 誘導担当 深澤11:30 楽屋8で準備、その後ステージに誘導
 - *お弁当空箱を各部屋から回収。グランド

サンピアで回収に来る。

大会議室から回収は、この部屋はその後使用しないので、テーブル椅子を元通りに片付ける作業。

13:10~ 第二本会議

R I 会長代理基調講演、地区表彰……セットチェンジ、発表者の誘導

14:00 B1展示室、食堂前、2F和室の テーブル・椅子などを片付け作業。

第三本会議

発表者誘導、記念講演誘導 部屋の片づけが終了していたら、記念講 演、活動報告などをホールで拝聴。

16:00 大懇親会(プラザアーバンホール)16:00くらいから会場チェックなど。(水 色の方)

17:30 会議終了

水色の方は来賓、パストガバナーを一緒に タクシーに乗せてアーバンに移動。

道案内:歩いて移動する方のためにポイント、ポイントに人に立ってもらう。

17:30 オケピ席設置

さかなクンの記念講演に1000人以上の一般 客がきますので、その際に前方4列くらい 席がないと入りきらないので、夜に4列を 一番前に追加します。公会堂の人に教えて いただきながら、オーケストラピットに椅 子を付ける作業。

急いで終わらせて大懇親会に向かいます。 記録係:写真……源新さん 地区表彰など スナップ的な写真は記録係で分担。

ビデオ……ずっとステージを撮影。記録係が交代で行う。

席札のチェック、国旗・ロータリー旗の セット、受付準備など

10月22日(日)

*さかなクン対応以外の方

9:30 さかなクン会場入り 築舘ガバナー、実行委員長挨拶 ステージ準備、司会者との打ち合わせ セットチェンジ スクリーンに映像を出す 際に演台移動など。 9:45、9:55に戻す

10:00 第四本会議終了

ロータリアン誘導……ロータリアンは基本 2階席、一部来賓は1階中央席に移動する 際に誘導。

椅子の背中に貼ってある名前を剥がす作業。

10:30(10:15) 開場

主催者挨拶 築舘智大より一般の方向けの 挨拶 ステージ下にマイク設置

11:00 記念講演

ステージ撤収、来場者誘導 午後 地区行事は参加者が決まっている

*さかなクン記念講演について:上村奉樹さん

- ・入場者受入体制について 当日関係者の皆さんに配布予定
- ①外での案内係: 4名(中村稔彦さん、栗 谷川敏彦さん、永澤信さん、堤さん)
 - 中に入りきらない人たちを仮に列を 作って待ってもらう。
 - 栗谷川さんは最後尾と招待者の紙を作製、招待者担当は永澤信さんが持つ。
- ②招待者担当:永澤信さん。招待者は正面 玄関向かって右から入れて、手前から 入ってもらう。

一般客はなるべく中に入れて、2列か3 列で蛇行させてたくさん入るようにして、 エントランスホールをぐるっと回ってス トップする。

- ③エントランス係:松本剛典さん、山村和 芳さん、正部家淳司さん、八戸クラブの 皆さん
- ④先頭を止めて、電子チケットの確認をするので準備してくださいというアナウンスは宮下さん+八戸東RC
- ⑤入場になったら、7人のチケット確認者が1つのゲートに2人ずつ配置。確認したらどんどん中に入れていく。その時に忘れてしまった人は夏川戸さんのところに行ってもらって、そこでやり取りしてもらう。

まったく申し込みをしていないし、招待 もされていない人が来た場合も夏川戸さ んにいったん連れていって、そこで対応 する。

- ⑥車椅子誘導:前日に動線確認をする。
- ⑦会場内案内:渡辺孝さん、妻神和憲さん、 橋本八右衛門さん。他2名。 基本的に会場内で前に詰めて座ってくだ さい、会場側面にある扉の開閉など。 朝はロータリアンの方々が会議をしてい るので、その方々たちを速やかに2階席 に移動してもらうように促す。
- ⑧場内案内:ホワイエ付近にある4か所の 扉の開閉、2階の扉の開閉。
- ⑨浜谷英幸さんと上村はフリーとして動きますが、基本的にはエントランス付近にいて整列がきちんとされているかをやりたい。

会場統括は夏川戸斉さん、事務局山田さんはチケットがない、チケットを忘れたなどの対応にあたります。

当日朝も清書した紙を配り、簡単に説明し

ます。忘れた、苦情などは基本的に優しい対応をしたいと思っています。

妻神和憲実行委員長:補足ですが、渡っている資料に名前の入っていない方がいます。作業分担表の中に名前のある方が実際に会場のどこにいるか、という配置が書いてあります。正部家光彦さん、小林幹夫さんのお名前は記載されていませんが、この表には入っていますので、そちらでご確認ください。

上村:当日は9:00に集合し、皆さんの動きを確認したいと思います。

紺野広会長:点鐘します。

司会:本日、定例理事役員会を行います。

妻神和憲実行委員長:明後日から3日間、よ ろしくお願いします。

— 第3290回 築舘智大ガバナー公式訪問及び慰労会 2023.10.25 —

▶ゲスト及びビジター

国際ロータリー第2830地区 築舘智大ガバナー(八戸RC) 吉田賢治ガバナー補佐(八戸南) 石橋信雄地区幹事長(八戸RC) 石川佳共子ロータリーの友地区代表委員 (青森)

会長要件 紺野 広会長



きょうは先ほどまでロータ リーの友地区代表委員 石川 佳共子様においでいただいて います。先ほどまで会長幹事 面談、クラブ協議会を行って

参りました。南グループガバナー補佐の吉田 賢治さんに各委員会に温かいお言葉、アドバイ スをいただいてクラブ協議会を終了しました。 本日は地区大会の打ち上げ、ガバナー公式 訪問。本来は今日で最後、40クラブを回っているはずでしたが、1つのクラブだけ明日回らなければいけないとのことですが。39クラブを回られた築舘智大ガバナー、そして築舘ガバナーを支えて歩いてきた石橋信雄地区幹事長の慰労も兼ねてみんなで飲みたいと思います。

地区大会は妻神地区体実行委員長を中心に 本当に皆様お疲れ様でした。裏で基隆の接待 もしました。基隆の方々は強行日程でしたの で、最後は疲れて帰りましたが、笑顔に満ち 満ちて帰られました。

われわれの年度、築舘ガバナーの年度はまだまだ1/3が終わったばかりです。これからもシンガポール国際大会、基隆RC70周年への訪問など大きな行事が控えています。さらには今年度の各委員会の積み残しなど、残り2/3の期間でしっかりと目標を達成していっていただきたいと思います。

昨日、母子生活支援施設に顔を出してきま した。今年は猛暑でひじょうにたいへんだっ たろうと思いましたら、各部屋に全部エアコ ンが入っていました。寮長が頑張って措置費 をいっぱい使って、少し住みやすい環境に なっているようです。ただDVで入っている 家庭がひじょうに多く、今は9割の入居者で す。支援を始めた頃は2~3家族がそういう 形での入居でしたが、今は7~8割がそうい う方ということです。夜の入居もある状況で す。今足りないのはカーテン、シーツ、バス タオルなど。日赤で最低限必要枚数は準備し ましたが、今後も入居者が続々と、今月は4 家族が入居したそうです。今年の社会奉仕の 目標にもなっていますので、皆さんで支えて いってあげてください。

この後、写真撮影を行います。写真撮影が終わったら築舘ガバナーのお話を拝聴して、その後、みんなで楽しく地区大会の打ち上げ入りたいと思います。きょう一晩、いろいろ辛いことも地区大会のなかであったかと思いますが。そういうこと話し合って、うさを晴らして、また明日から今年度の課題にみんなで取り組んでいっていただきたいと思います。

幹事報告 松本 剛典 幹事



・先週の地区大会は皆様たい へんお疲れさまでした。来週 の月曜日は今年最後の水曜会 コンペがありますので、お申 し込みをされている方はお忘

れなく八戸CCにお集まりください。

・地区大会の記念品と基隆RCからいただきましたお土産を用意しておりますので、お帰りの際にお忘れないようお願いします。

委員 会報告

親睦・会場委員会 増田

増田 敏委員長

○ニコニコボックスの報告

吉田賢治ガバナー補佐

ガバナー公式訪問お世話になります。



IM・地区大会、皆様おつかれ様でした。ありがとうございました。

- 誕生祝 橋本昭一 正部家光彦・正部家淳司さん
- 奥様誕生日 妻神和憲さん

村井 達・佐々木泰宏 ガバナーを歓迎申し 赤澤栄治さん 上げます。

妻神和憲・鶴飼寿栄 皆さん、地区大会 上村奉樹・廣田 茂さん ご苦労様でした。 増田 敏さん ニコニコデー

ごあいさつ 妻神和憲地区大会実行委員長



地区大会には皆様ご協力いただきましてまことにありがとうございます。八戸ロータリークラブとして15年振りにガバナーを排出して、とにか

く恥ずかしくないような催しにしたいという 思いで、ずっとこの数か月間走ってきました。 何とか築舘さんの顔に泥を塗らないような形 に納められたのではないかな、自分らで言う のも何ですが、及第点をいただけるくらいの ことは何とかやり遂げたのではないかと思っ ています。

細かい失敗はいっぱいありましたが、最終的にはやはり目標にしていた "和気満堂"を、すばらしい講演を行って、皆さんに喜んでいただけるようなものを作り上げることを目標にみんなで努力して、それをやり遂げたのではないかと思います。数か月間みんなで頑張って良かったと思っています。本当にありがとうございました。

記念撮影

ゲストならびにビジター紹介 紺野 広会長 国際ロータリー第2830地区

築舘智大ガバナー (八戸RC) 吉田賢治ガバナー補佐 (八戸南) 石橋信雄地区幹事長 (八戸RC) 石川佳共子ロータリーの友地区代表委員 (青森)

ひとこと 石川佳共子ロータリーの友地区代表委員



昨年に引き続きロータリー の友地区代表委員を務めております、青森RCの石川です。 昨年の田中年度もロータリー の友地区代表委員として、地

区内40クラブを公式訪問させていただきました。昨年は築舘エレクトも一緒に回っていましたが、石川さんはまだ卒業単位が取れていないからもう一年やってくれと言われ、今年度も地区代表委員をさせていただいています。毎月のロータリーの友の購読ありがとうございます。

「ロータリアンなら読もう、ロータリーの 友」ということでお話をさせていただきます。 ロータリーの友の役割はRIから認可を受け て発刊されています。アメリカ、日本、台湾、 韓国、ポルトガルの順に並んでいますが、ロ ゴの大きさはちょっと違いますが、7月号表 紙写真は必ずRI会長の写真で飾ることに なっています。

さまざまな認可がありますが、きょうは1 番と2番、5番を紹介します。記事の中には RI指定記事があります。これは世界共通の 記事となっていますので、世界のロータリア ンが同じ記事を読もうということで表示され ています。ロータリーの友はRIの方針を皆 さんに広く伝える役割もありますが、各クラ ブを回るとクラブ旗が前のデザインのものを 使っているクラブがありますので、新しいデ ザインのクラブ旗に代えていただきますよう お願いしています。インターアクト、ロー ターアクトも同じようなロゴを使います。

だいぶ浸透してきましたが、ロータリーの 友はアーカイブが昨年7月にスタートし、70 年分のロータリーの友をすべて電子版で購読 することができます。そのほかに検索ができ ます。個人名、クラブ名、活動など何でも入 れていただいて検索すると、それに合ったも のが70年分の記事の中から全部ピックアップ されてくるので、ひじょうに楽しいです。先 ほど八戸ロータリークラブで検索しましたら、 かなり古い年代からかなりの量が出てきました。スマホでも行動できます。

友はDEI推進に取り組んでいます。7月 号はRI会長の写真ですが、それ以外はすべ て障害者の方のアート作品を起用させていた だいています。ちなみに10月は音楽の街とい う題の表紙になっています。友の創刊号は 1953年1月です。横書き、縦書き両方ありま すが、日本に馴染みの多い記事は縦書きにま とめられています。

ロータリーの友は皆さんの投稿がなければ 雑誌を作ることができません。投稿できる内 容のものがたくさんありますので、ホーム ページから投稿フォームにしたがって投稿し てください。先日は深澤隆さんのIMの講演 もすでに投稿が済んでいますので、拾って もらえれば必ず連絡がくると思いますので、 待っています。活動から1ケ月以内に必ず投 稿していただきたい。また使う写真は集合写 真ではなく活動がわかるものを選んでくださ い。原稿はポイントを絞って、1か月以内に 投稿してください。内容がすばらしいもので も活動日から1か月以上過ぎて投稿されたも のは入り口でボツになってしまうそうですの でご注意ください。また、今の社会では注意 いただくこともいろいろあります。

ロータリーの友は皆さんの親睦を育むお手 伝いをしています。これからもぜひ八戸ロー タリークラブの記事が紙面に載りますように、 積極的に投稿をよろしくお願いします。

ガバナー講話



第2830地区 築舘智大ガバナー

皆さん毎年必ず公式訪問は 国際協議会に行ってきました ので、その報告とRI会長の テーマ「Cleate hope in the World」、会長がおっしゃっ

ていた6つの重点項目の説明、それを受けて わたしの地区のスローガン「和気満堂」、わ たしの重点項目、地区としてどうしても皆さ んにやっていただきたいということの話をし ます。 今まで39クラブを回ってきました。本当は奉仕のインパクト、元気なクラブ作り、DEIの考え方も皆さんにお話をしたいのですが、ここで30分になってしまいますので、きょうも①~③になってしまいます。④、⑤、⑥を聞きたいとクラブで思っていただいたら、また30分話に来たいと思いますので、いつでもどうぞ。

今年の1月8日~13日までアメリカ、フロリダ、オーランドの真っ青な空の下、ローゼンシングル・クリックホテルに5日間缶詰めになって、ホテルから一歩も出ずに、ホテルの敷地内にプライベートゴルフ場まであるのに一歩も出ずに勉強してきました。

ゴードン・マッキナリーRI会長です。壇上でお話をしている姿です。歯医者さんでスコットランド出身です。伝統衣装を着て壇上でお話をされていました。びっくりしたのは26才でロータリーに入った。ふつうわたしたちの感覚では26才ではローターアクトです。もしくは日本ならJCで、40才を超えてからロータリーに入ろうかとふつうは思うのですが。もう26才から入られました。ですから40年くらいロータリアンです。

一番最初の記念撮影。わたしたちのブレザーと今年のテーマネクタイです。セミナーのようす。こちらにはアメリカの方、わたしたち日本人はこちら側でディスカッションします。しゃべるときはマイクのボタンを押してマイクでしゃべります。するとすぐ後ろにロータリー専門の同時通訳がいますので、アメリカの方々と普通に、いろんなディスカッションをすることができます。ロータリー専門の通訳の方ですので、ロータリー用語もぜんぶわかっている方ですので、それをきちんと翻訳してディスカッションします。

『Cleate Hope in the World 世界に希望を生み出そう』これが今年のRIのテーマです。希望……これを発表したのが今年の1月8日です。前年のジェニファー・ジョーンズRI会長は『Imagine』のテーマは去年の1月の国際協議会で発表されました。昨年1月に発表しましたが、2月にロシアがウクライ

ナに侵攻を始めました。ですから、ロシアと ウクライナ紛争がありますが、それを受けて マッキナリーさんは一番最初のRI会長にな りますので、「世界に希望を生み出そう」と いうテーマをもってきたのだと思います。

①メンタルヘルスケア: R I 会長は6つの強調事項を挙げられていました。実は下の5つ

去年と一緒です。ゴードン・マッキナリーさんは「メンタルヘルスケア」をいの一番に、これを付け加えました。先日の南グループのIMのときに、黒田正宏先生と深澤隆さんとやっていただきました。わたしたちもこのメンタルヘルスケアについてはどうやって皆さんにいろいろなことを伝えなければいけないのかと、同期のガバナーも皆さんそうですが、悩んでいます。相当の知識がなければできないですし、やはりそういった方々にお願いしないとということで、いの一番に黒田元RI理事がIMのときにやってあげる(深澤さんと一緒に)とおっしゃったので、本当にありがとうございました。

このメンタルヘルスケアについて、ゴードン・マッキナリーさんはいの一番にこれを掲げましたが、それはなぜかというのをどなたかご存じですか。ロータリーの友の7月号、一番最初にこれについて詳しく書かれていますので、ぜひ読んでください。電子版で読めます。ぜひ読んでください。

- ②ローターアクト: これも去年から一緒です。 ローターアクトクラブは人頭分担金も払い、 地区補助金ももらいながらいろんな活動も できる。ロータリアンと一緒です。一緒に なってやっていきましょう。
- ③女性と女児のエンパワーメント:これも去年、一昨年の年度のインドのシカール・メターさん、インドはまだまだ女性の地位が低いので、これをシカール・メターさんはいの一番に挙げられました。RI会長を1年務めただけでは世界中はなかなか改善されないということで、引き続きこれをやります。

- ④DEIの推進:これはわたしたちロータリアンだけではなく、地域でも、それから会社でもこういう話がどんどん出てきていると思います。この話も11月9日に青森ロータリークラブで30分卓話をすることになっていますので、これから資料を作ります。
- ⑤ポリオ:ポリオは今は根絶です。撲滅ではなく根絶です。とにかくあともうちょっとなので、これはわたしたちは世界のこどもたちに約束をしたんです。世界中、地球上からポリオを無くすことを約束しました。今は9件です。アフガニスタン、パキスタンで発生していますが、これを0にしたいということです。
- ⑥行動計画の実践・インパクト:事務総長 CEOのジョーン・ヒューコさんがおっ しゃっています。彼はRI会長よりも偉そ うですが、RI会長は任期1年ですが、こ の方は11年やられている方です。この方が いろんな奉仕活動をしましょう。でもその 質を見直しましょうという話をしています。

ジョン・ヒューコさんから4カ月くらい前に同期のガバナー全員にメールがきました。「キワミス、ライオンズ、オプチミストとこういったクラブと一緒になって地域や世界において良いことをしましょう。」ロータリアンだけで何かをやるのではなう、地域で何かいろんなことを、いいアイディア、いい奉仕活動をしたいと思ったら、インパクトをもっと強めるために、大きなを仕活動にするためにライオンズとも一緒にお声がけをして、一緒にやってみませんかということをやってみましょう、というメールがきました。



なかなかわたしたちはライオンズというと敵ではないですが、なんかメンバーの奪い合いなど。ライオンズも結局は世界でも地域でも良いことをしようと思っている団体なんです。ちょっとずつ形態や考え方が違うのかもしれませんが、やはり地域でよいことをするならば一緒になってやってみてもいいですよ、ということも来ました。

ジョン・ヒューコさんは実は11年も事務 総長をやっていますから、いろんなことを やっています。RI会長よりも。例えば メーキャップ。前は前後2週間だったのですが、今は1年間を通してやっていいです。 1業種1人、5%。そんなものはいっさと 以関係ない。誰でもいい、地域で良いことを しようと思って集まった人たちのメンバーでロータリークラブを作ってもいいですよ。全部、ジョン・ヒューコさんからの発信です。ですからRI会長は何か象徴的なもので、ジューコさんは事務総長ですからほとんど この方がどんどんRIを動かしているということです。

ここでゴードン・マッキナリーRI会長のビデオを見ていただきます。6つの重点項目の中の一番最初のメンタルヘルスケアについてのお話です。 Video message

1月8日、マッキナリーさんが壇上に上がられて一番最初にこの話をされました。この時に『Cleate Hope in the World』は発表になりました。国際ロータリーのテーマ『Cleate Hope in the World』を受けて、わたしは地区のスローガン『和気満堂』とさせていただきました。マッキナリーさんの重点項目は6項目でしたが、わたしは4つだけ。これを皆さんにやっていただきたいと思っています。

①会員増強: 今はきのうまでで1,109名ですので、1,200人にしたい。わたしの年度ではなかなか難しいです。花田年度、米谷年度までには1,200人になりたいなと思っています。1995年からみると、赤は2830地区、

青は日本全体。なるだけ1,200人にいこう。 1995年は2830地区ができた年度で、それま では秋田と一緒でしたので、会員数が倍あ ります。1994-1995年度で分割して2830地 区ができました。

会員増強するためにはどうしても公共イメージの向上が必要だと思っています。ロータリークラブに入りませんかと言われて、はいと入る人はたぶんいないです。わたしは入りませんかと言われる前から入れてくださいと入りましたが、なかなかそういう人はいません。必ず、ロータリークラブに入らない? わたしなんかとてもとてもわたしなんか、暫居が高い。その"敷居"を低くしたい。皆さんが今は主婦の人だけ集まって、必ずホテルで例会でフルコースを食べるというのがロータリークラブではないんです、今は。

ですから、どんどん地域で(世界で)良いことをしようかと思った人が集まればロータリークラブができます。そのためにわたしはイメージキャラクターを作りました。いろんな活動で一緒になってやると、一般の方がこれ何? 何かおもしろそう。と馴染みやすくなって、ロータリークラブの敷居を下げてくれればいいなと思って作りました。ぜひ皆さん、これからかるた大会でも、小菊荘でも一緒になって草むしりをさとせてください。(会員が)中に入って一緒に草むしりをすると思います。

先日、7月に青年会議所と一緒に八戸東ロータリークラブが種差海岸のごみ拾いをやりました。その時ロータ君はごみ拾いができませんでしたが、一生懸命ラジオ体操をやっていました。

②ポリオ根絶: これはロータリークラブは30 年以上前からずっとやっています。出前授業の資料をわたしが作りましたので、ぜひこれもロータリークラブでも一度見てください。30分くらいです。ポリオはこんな病気です。ポリオを無くそうと思っている

ロータリークラブがこんなロータリークラブです。今、世界ではポリオはここまできているという資料になっています。

これは一緒になって高校生のインターアクトの子たちと一緒になって募金活動をしましょうといっても、ポリオのことを知らない。先生方も知りません。なので、ぜひインターアクトの子たちはコロナ禍で去年、一昨年と活動がやられていないので、これをきっかけにぜひスタートさせていただければと思っています。

- ③**DEIの推進**:これも一緒になってやっていきましょう。
- ④My Rotaryの推進:これも必要です。これは元気なクラブ作りには必ず必要です。My Rotaryのlearning centerを開きますと、地区リーダー、ガバナー補佐はここを見る。押すといろいろなものが出てきます。クラブの方々はここ、クラブ幹事の基本。幹事はここを見てください。会長の基本、会計の方も見られます。自分で時間を調整しながら勉強することができます。今はセミナーで集まって教えてもらう時代ではありません。トレーニング(training)を受けるではなく、今はlearning 学習しましょうです。自分で学習しましょう。機材はぜんぶ揃っています。

ロータリークラブは前は一業種一人、一会員の限定会員制度でしたが、今は「地域社会および世界において奉仕する意欲のある成人によって構成される。」ことになります。標準ロータリークラブ定款8条第1節に書かれています。

地区は皆さんの活動をサポートします。



One Teamになって活発な活動ができますようにあと8か月ですが、頑張っていきたいと思います。『和気満堂』 6月まで頑張りますので、ぜひ皆さんよろしくお願いします。

最後に「No Rotary, No Life」 わたしもそうです。わたしの中からロータリーを完全になくしたら、NO Lifeです。人生がつまらないだろう。皆さんも何年も何十年もやられている方は自分の中からロータリークラブがなくなったら、本当に寂しいと考えると思います。ぜひ活発な活動をこれからクラブを通じてやっていただければと思います。

最後に、地区大会は皆さんのご協力本当 にありがとうございました。いろんなこと がありましたが、本当に及第点以上の、 けっこう皆さんすごく良かったと、わたし も皆さんから本当に聞きました。妻神実行 委員長ありがとうございました。皆さんあ りがとうございました。

【慰労会】 司会 増田 敏親睦会場委員長



会長挨拶 橋本昭一副会長



乾 杯 吉田賢治ガバナー補佐



中 締 め 石橋信雄地区幹事長

会長謝辞

橋本昭一副会長

(紺野会長は明日横浜で開催される日本脳神 経外科学会出席のために出発のため)

きょうは築舘ガバナーの公式訪問で、 16:30~会長幹事面談、クラブ協議会、公式 訪問例会とガバナー講話をいただきました。 たいへんありがとうございました。また、先 日は地区大会も成功に終わって良かったと 思っています。しかしそれらはみなセレモ ニーです。その場その場で終わってしまって おります。今もガバナーからはいろんなお話 がありましたが、これ今聞いているとこれで 終わって、忘れてしまいます。

幸い、あと8か月残っています。その8か月の中に今回の大会とそれぞれやった仕事、そして最後の講話をあと8か月かけて実際に実行できるように、さらにわれわれをご指導賜りたいと思います。それをよろしくお願いしたいと思います。本日はたいへんありがとうございました。